

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España. . . 1 pta. mes

ANUNCIOS

En 1.<sup>a</sup> plana. . . 0'15 cta. palabra.En 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> . . . 0'25 líneas.En 4.<sup>a</sup> . . . 0'10

ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

## Notas del día

El conde de Romanones ha declarado que se ha resuelto a fijar la fecha de las elecciones, porque la situación, con o sin elecciones, no ha de variar.

El mal está en el encarecimiento de las subsistencias y eso no se remedia con el aplazamiento de la convocatoria.

Hay un fondo de verdad en lo que ha dicho el jefe del Gobierno; pero parece que palpita también en esas declaraciones un pesimismo que en las actuales circunstancias puede serios altamente perjudiciales.

Se deja entrever un desaliento para afrontar la situación, ó por lo menos deja sospechar un reconocimiento de impotencia para realizar la obra magna que le está encomendada al Gobierno; y si la opinión advierte ese desfallecimiento precisamente en los momentos en que se precisa mayor energía, no es de extrañar que de ella se apodere también el pesimismo y vayamos a caer en una angustia mortal.

A contrario; en las horas de mayor apuro es cuando han de resurgir las mayores energías y a los males inminentes hay que oponerles energicos remedios.

En primer lugar la ley de subsistencias, apesar de que de ello se ha hablado mucho, en la práctica no ha tenido aplicación, y estamos seguros, de que si se aplica con criterio justo y prudente los resultados han de ser beneficiosos.

Después hay que abordar con urgente esfuerzo el problema del trabajo que si se proporciona en suficiente escala es innegable que muchos de esos motines y revueltas fracasarán en su origen.

La multitud de obreros que caen de trabajo y que lo buscan con verdadera ansiedad, dejaran de constituir un peligro para la tranquilidad pública y se convertirán en portadores del progreso y en bienhechores del interés público.

Las grandes reformas locales y nacionales que están demandando una mano impulsora que las lleve a la práctica se irán poco a poco realizando y los obreros encontrarán en esa labor el premio a su trabajo y el antídoto de enseñanzas venenosas que empozaron su alma y le pusieron al borde del mismo.

Es muy sensible y muy lamentable que las selpicaduras de la guerra causen en nuestra economía nacional verdaderos estragos; pero si en medio del desastre forcezo de la Hacienda Pública, surge un plan de reformas urgentes que sean las trasformadoras de la vida agrícola e industrial, por bien empleado podrían darse esos quebrantos.

En más de una ocasión hemos recordado aquel vastísimo plan de reformas estudiado por aquella junta patriótica de iniciativas y dijimos que, habiendo un Gobierno encargado que se hubiera atravesado a realmente muy otros serían los momentos actuales.

Recordábamos también que el mismo conde de Romanones echó en cara al Gobierno anterior que no hubiera hecho por llevar a la práctica aquél plan uniforme y magistral que trazara la Junta a cuyo

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

## EDICIÓN DE LA TARDE

frontera estaba la ilustre personalidad del señor Oierva.

Pues si aquello fué un reconocimiento público de la bondad de la labor realizada, ¿por qué ahora el conde no se arresta y de una vez procura ganar el terreno perdido?

Claro es que ya se lleva mucho perjuicio, en el tiempo transcurrido; pero en lo que sea susceptible de aplicación, ¿por qué hemos de dejar que se agudice el mal sin aplicarle el oportuno remedio?

Aquí en nuestra provincia son muchas las obras que tienen carácter urgente y es más urgente todavía la necesidad que anuncia su realización; ¿por qué no se acogen con la mayor energía?

Sabemos ya que algunas ilustres personalidades se preocupan de este interesantísimo problema y expresamos nuestra confianza de que el conde, que en las grandes ocasiones siempre demostró estar al lado de Murcia, cuando él lleguen las demandas de esas ilustres personalidades habrá de acogerlas con la mayor benevolencia.

Hay pues que no dar entrada al pesimismo y esperar que todos estos males que nos afligen serán pasajeros, y que la acción oficial, tan intensa como urgente, ha de procurar que sean lo más llevados posible.

## DIALOGOS de actualidad

—Has descansado de las fatigas carnavalescas?

—Te advierto que no llegó a cansarme; yo temo esas cosas con un poco de prudencia. Me reservo bastante.

—Este año hay que declarar que se ha reservado mucha gente.

—Es cierto: he pedido notar algo de desilusión, de fatiga, de frialdad.

—Sobre todo de frialdad. Con los días que se dejan sentir com prenderás que no estamos para entrar en calor.

—Es verdad. Por lo visto a medida que los hombres se enardecen más la tierra debe irse enfriando.

—Pues sea por lo que fuere, yo no le puedo determinar, pero lo cierto es que la animación pasada ha sido un poquito forzada. La gente se divierte a ratos, pero parece que lo hace por compromiso.

—No te pongas melancólico. La gente se divierte siempre; y aunque las circunstancias no sean muy satisfactorias hay que darle a la vida distintos aspectos; todo no va a ser cosa cadavérica.

—Tienes razón; eso debe quedarán únicamente para los desencajados.

—Hombre: y de ese asunto ¿qué hay?

—No; de política no hablamos porque me pongo muy de mal humor. Cada día entiendo menos esto.

—Si que es un lio, compadre. El que tome esto con verdadero calor no notará la temperatura que se deja sentir.

—Ya te pedría yo hablar de algunos que andan bufando a todas horas apesar de la temperaturita.

—Y de las fiestas abrileñas, ¿sabes algo?

—Le pasa a eso lo que al ensillado; tampoco se aclaran. Lo único que sabemos es que la corrida anda organizándose y que por

lo menos el ganado está ya apartado.

—Ya saldrá, ya saldrá, como diría el señor de Caín.

—Lo que va a ser un acontecimiento es el cotillón de la prensa.

—Hombre, sí; parece que eso se ha organizado muy bien.

—Claro; como que los chicos de la Asociación han sabido buscarse muy buen padrino para llevarla a cabo.

—Don Angel Guirao es hombre de positivo y reconocido gusto. Estas cosas sabe hacerlas muy bien.

—E: Adrián Viñuela, que también es un gran elemento; sus distinguidas señoras que han llevado a la fiesta este sello de distinción, que ponen siempre en todo las damas; el entusiasmo que han puesto los chicos de la prensa... Todo ello hará que la fiesta sea de licetosa.

—Añade, las muchachas que tomarán parte en el cotillón que son muchas y muy bonitas. Te digo que ha sido un pensamiento acertadísimo.

—Todo se ha planteado muy bien. ¿Qué me dices de los directores del baile?

—Otro gran acierto. Es lo más difícil en estas fiestas. Los directores han de reunir una serie de condiciones excepcionales.

—Pues todos los reunen los que han sido nombrados.

—Delfina Guirao, esa muchacha tan encantadora, tan atayente, será una directora admirable. A sus condiciones propias une una importancia extraordinaria, la de ser una verdadera profesora en estas cosas de bailes.

—Ya lo acredito en «Las Castañeras».

—En cuanto a Pepe Vinader re une una condición de gran valor para esto de dirigir fiestas: sus grandes simpatías entre chicas y chicos.

—Y hay gran animación para ese baile?

—No tienes ideas; todo lo que es novedad entusiasma, y la gente joven espera el domingo con enorme interés.

—¿Se agotarán las localidades?

—Sin duda alguna. Esta gran fiesta será la que quede como recuerdo de los pasados carnavales.

—De la función benéfica hace tiempo que no hablamos.

—Pues que va sobre la marcha. Hace días que los ensayos se han reanudado con todo el interés que las circunstancias requieren.

—Y el viaje a Lorca?

—Ultimandose para la próxima semana.

—¿Qué programa llevan?

—El completo de la fiesta del sainete.

—Y para la segunda aquí?

—«Las castañeras», «Al natural» y «La verbena».

—Muy bien, chico, muy bien. Es un gran programa.

—Sobre todo esto te hablaré muy pronto porque desde aquí al dia 20 se habrá realizado todo.

—Te agradeceré porque ya que no voy a Lorca con vosotros quiere saber todo lo que ocurra.

—No ignorarás nada, palabra.

RR. OO. de Hacienda sobre franquicia de Aduanas.

Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero.

Anuncio de vacante en el Instituto de Santiago.

Id. de la dirección de Instrucción pública ampliando plazo para oposiciones a plazas de Maestros de 2.000 pesetas.

Anuncio de la Comandancia de Marina de Cartagena.

Requisitorias de varios Juzgados.

Efectos de contribuciones.

Extractos de la Alcaldía de Murcia, la Unión y Aguilas.

Anuncio de vacante de veterinario en S. P. del Pinatar.

## España conquista a los yanquis

Así, con estos mismos títulos y otros todavía más llamativos, noticia este suceso el «Evening World».

Claro que tal invasión se refiere a cosas que no tienen ya mucho de españolas, sino que tocan en la «españolada» parisina; pero, mientras llega el momento de que Yanquiandia nos conozca por algo de más enjundia, conformémbanos con estos triunfos. Y ahora véase como relata la gran publicación neoyorkina el curioso fenómeno:

«Mientras todo el mundo, desde el presidente abajo, está predicando la preparación contra el enemigo extranjero, la música española, la ópera española, las maneras españolas y el baile español han aparecido sin oposición en la gran ciudad americana y han intimidado a los habitantes que se rinden a la belleza mágica de Castilla.

«Los artes han seguido a la «conciencia» y a la tortilla. El año pasado España estaba representada principalmente en la lista de comedias de los restaurantes. Hoy se canta en español en el Metropolitano Opera House. El viernes pasado, las mujeres que aplaudían a Ana Fitziu en su debut, durante el estreno de la ópera «Goyescas», eran casi tan españolas en su aspecto como la misma prima donna.

Llevaban abanicos grandes, sus cabellos aplastados y altos, en muchos casos con una típica peineta española. El corpiño largo y puntiagudo y las faldas cortas y amplias.

Eran varias las que llevaban alambre en las caderas para simular crinolina. Uno de esos vestidos era de terciopelo rojo; otros de brocado verde; otro de gasa dorada. En los palcos, así como en las innumerables coronas adornadas con cintas rojas y amarillas que fueron presentadas al compositor de la ópera, Granados, brillaban los flamantes colores españoles. Las tiendas de Nueva York exponen trajes goyescos a otros de modas más antiguas basadas en las obras maestras de Velázquez. Enderezan rebetes, cuellos altos, mangas abullonadas, algunas veces en tres secciones como se ven en los antiguos cuadros españoles; flores para el cabello, trajes con las caderas ahuecadas, velos y hasta mantillas están de venta en la Quinta Avenida.

Aquí se obliga a un pobre cartero (que así le llamo pobre) a subir al tercer ó cuarto piso de una casa para entregar una carta que le produce la miserable suma de cinco céntimos.

Usted, que ha viajado por el mundo y que ha visto, come yo, que en el extranjero hay en toda portería de una casa un buzón para recibir la correspondencia de los respectivos pisos, no se podría obligar a los propietarios españoles a que establecieran el mismo servicio.

Si usted no es español ó si no piensa serlo, más vale que se mude a los suburbios de la ciudad. El mejor neoyorkino, durante el próximo año se adorna y servirá a «Espagnole». Todo buen neoyor-

kino conoce su lista de comidas, asiles que no la voy a traducir aquí para él ó ella.

En influencia española no se hace visible sino para el ojo experto, hasta que no salgan las modas de verano. Pero os lo advierto, señoras, que estáis preparando vueltas guardarrropas.

Claro está que todo el mundo se da cuenta de que ya la música española está aquí.

La representación de «Goyescas» la semana pasada fue la mayor novedad en muchas temporadas,

puesto que era la primera vez que se ponía en escena la obra, y la primera vez en la historia del Metroplitan Opera House que una ópera se cantaba en idioma castellano.

La segunda semana de Febrero ha visto el debut en Nueva York de la más notable de las bailarinas españolas que ha sido pintada por Sorolla y Zuloaga, una mujer de la cual Anatole France ha escrito:

«Ella es la música en los ojos; es la poesía animada».

La verdad es que nadie sabe por cuánto tiempo seremos cautivos de los españoles, ni hasta dónde hemos de llegar en ese campo. La preparación guerra no sirve contra el español. El —y ella— se nos han metido ya aquí.

Celebraremos, sin embargo, que el aprendizaje del idioma español, que ahora se dicta Yanquiandia, y esa afición española, se concreten en cosas más prácticas que en resucitar figuritas y adoptar fórmulas culinarias.

**PARRAFOS DE UNA CARTA**

## bos pobres carteros

En el estimable colega «El Cartero Español», que está ya en el quinto año de su publicación, hablamos con la firma de José Orozco y con el epígrafe de «Carta interesante», una dirigida a don José Francisco Rodríguez, que realmente es interesante, cuyos son los párrafos que transcribimos:

«Esta dirección en España pasa casi desaparecida, no se le concede casi importancia alguna, y, sin embargo, sabe usted que en el extranjero se le concede tanto honor, que hasta tienen ministerios propios los servicios de Comunicaciones.

Un hombre de su talento, que yo tanto envidio, debe y puede hacer mucha por el Cuerpo.

Usted sabe perfectamente que el Cuerpo de Correos en España es productivo para el Estado y en el extranjero es cotizado por en Estados Unidos.

Aquí se obliga a un pobre cartero (que así le llamo pobre) a subir al tercer ó cuarto piso de una casa para entregar una carta que le produce la miserable suma de cinco céntimos.

Usted, que ha viajado por el mundo y que ha visto, como yo, que en el extranjero hay en toda portería de una casa un buzón para recibir la correspondencia de los respectivos pisos, no se podría obligar a los propietarios españoles a que establecieran el mismo servicio.

El Juzgado especial, recién llegado a La Unión, comenzó a actuar inmediatamente.

Se insiste en que el Juzgado militar reclama la jurisdicción.

de la indisposición que le retuvo en cama actúa también en la solución del conflicto si bien esa solución no se encuentra tan inmediata como demanda y ansia todo el vecindario.

Las impresiones, pues al cerrar estas líneas son más optimistas, si bien no tan claras que permitan desechar el natural temor.

(De la edición anterior)

#### Juez especial

Ha salido para La Unión nombrado juez especial para instruir las diligencias de los sucesos ocurridos en dicha ciudad, el magistrado de esta Audiencia don José María Rey.

También ha salido para dicho punto el abogado fiscal don Enrique Fernández Álvarez.

#### Nuevas noticias

En el día de ayer han reanudado el trabajo en las minas y fábricas bastantes obreros. Se confía en que hoy aumentará el número de trabajadores.

Se ha reunido el Sindicato Minero acordando nombrar al comandante militar señor Cobos para que reanude las negociaciones entre obreros y patrones y buscar una fórmula de concordia.

El señor Cobos ha salido para La Unión acompañado del alcalde de Cartagena.

Se ha abierto una suscripción en favor de las familias de las víctimas entre las sociedades mineras. Alcanza la cifra de cinco mil pesetas.

De Cartagena han marchado a La Unión nuevas fuerzas de infantería.

Las impresiones son algo más optimistas.

## Sección de Tribunales

#### Plumas ligeras

La fiesta de San Antón es sin duda alguna de las más populares por gozar de muchas simpatías, tanto el Santo, como su fiel acompañante, haciendo esto ser numerosos los devotos con que cuenta y por lo tanto que el día del Sauto se celebra y quiera celebrar por todas las familias principalmente las pobres, en las que el trato con los animales domésticos es frecuente por suponer en ellos su modo de vivir. Y como en todos los pueblos la celebran también en Campos, pero los vecinos Juan García Sarabia y Andrés Calderón Pérez, en recién de aves que sacrificar para condimentar un buen arrezo y como su vecina poseía tan codiciados animales creyeron que sería un buen principio de equidad apoderarse de algunos, como lo hicieron en la noche del 17 al 18 de Enero del pasado año, apoderándose de 5 gallinas, para lo cual escalaron las tapias del corral de Joaquín Mené Garrido.

Una vez en posesión de ellas, pensaron en que aquellas horas no eran las más propicias de guisar y decidieron ir a venderlas a Archena que seguramente sería más productivo, marchándose a dicho punto, pero al ir a venderlas en casa de un recadero fueron sorprendidos por el sereno, dejando abandonada su plumífera botín.

Ayer comparecieron ante la S. I. la primera considerados por el fiscal como autores de un hurto, solicitando se les impusiera a cada uno de los procesados 4 meses y un día de arresto mayor.

Ante la Sección segunda comparecieron Juan Paredes, Bartolomé García, Pedro Balastegui y Juan Navarro (4) Liebre, los cuales en la mañana del 8 de Mayo del año 15, sin previo permiso de su dueño penetraron a caer en la finca "El Rayo", del término de Mazarrón, con un hurón y unas redes, siendo sorprendidos por los guardas de la finca que se apoderaron de las redes y sacrificaron el hurón, malo-

grádoseles la tan deseada caza. Fueron acusados por el señor Sanz como autores de un delito de infracción de ley de caza, solicitando se les impusiera a cada uno la pena de 2 meses y un día de arresto mayor.

Defendió a los procesados de una y otra Sección el señor Mauricio (D. J.)

COLILLA.

## Plomo y Plata

La esaasez de este metal en el mercado inglés, ha hecho que los precios aumenten en la semana al- tímis, cerrando el jueves 24 L. 32-0-0 la tonelada, contra L. 32-7-6 a que se cotizó el viernes 25 de Febrero.

Basados los fundidores en el término medio de Febrero de L. 31-18-9 y peniques 29 1/8, han acordado pagar las entregas del presente mes, de **seiscientos seis y siete céntimos reales**, el quintal de plomo y **diez reales**, la onza de plata, con descuento de cinco tipos y cinco reales.

Los señores A. Ruffer & hijos, de Londres, con fecha 23 de Febrero, nos escriben como sigue:

«Cotizamos:

Plomo dulce español a L. 32-2-6 por tonelada.

Plata fina: 29 3/16 peniques por onza.

Con fecha 26 del mismo, nos dijeron los señores Henry Cail y G., de Newcastle:

"El mercado sigue fuerte y subiendo, cotizándose hoy el plomo dulce a L. 32-10-0 la tonelada. La plata también está más alta y vale la fina disponible a 29 8/16 peniques la onza".

Desde la cotización telegrafizada por los señores Ruffer el día 25 del pasado, se han recibido las siguientes:

#### Plomo

Días 26 Febrero. L. E. 32-10-0  
• 28 • • —  
• 29 • • 32-18-9  
• 1 Marzo • 33-5-0  
• 21 • • 33-0-0  
• 3 • • —

#### Plata

Días 26 Febrero P. 29 4/32  
• 28 • 29 2/32  
• 29 • 29 6/32  
• 1 Marzo • 29 4/32  
• 2 • • —

En el momento de cerrar esta edición, nos dijeron por telégrafo los señores Ruffer, con fecha 3, que hay cotización para otros meses.

Tememos que esto equivalga a la clausura de la Bolsa de Metáles, y es ello algo grave y no bueno. Esperemos a ver lo que nos dicen la próxima semana,

(De la "Gaceta Minera").

## El 2.º PREMIO

Esta mañana se ha pagado en la Delegación de Hacienda de esta Provincia, los 30 décimos de las tres series a que correspondió el premio en, en el último sorteo de la Lotería Nacional.

D. Manuel Piñeiro, administrador de la lotería principal, donde se vendieron los tres billetes, con el celo y actividad que acostumbra, solicitó la orden de pago y antes de que transcurriera los 8 días siguientes al sorteo, los agraciados se han visto sorprendidos con la inesperada noticia de que había llegado el momento de alargar la mano y resoger esas "pesetas", que la suerte les deparó.

Además han sido ya abonados los demás billetes expedidos en dicha lotería que han salido premiados ascendiendo la suma pagada por el señor Piñeiro a la respetable cantidad de 190.600 pesetas.

Reiteramos nuestra felicitación a todos y les deseamos que se repita.

## El mitin del domingo

La comisión nos envía la siguiente nota:

«Reunidas en asambleas generales las demás sociedades obreras, han acordado en medio del mayor entusiasmo, la celebración de un mitin grandioso de protesta contra la carestía y las subsistencias, el abaratamiento de ellas, solicitar el permiso para una manifestación, que por las autoridades se premueban obras para los obreros parados y aprobación entusiasta y unánime de las conclusiones que se han de elevar al Gobierno.

Celebrada también la reunión de presidentes con la comisión ejecutiva en los salones de la Federación Agraria, concurrieron a ella parte de las representaciones de las entidades adheridas, conviniendo en dicha reunión los detalles del acto a realizar, prometiendo entre ellos la Federación Agraria, convocar para el domingo a sus numerosas fuerzas, uniéndose también con gran entusiasmo la representación del importante Sindicato Obrero de Benijá y Torregatera.

La comisión visitó después al señor Fontes para pedirle el local del Teatro Circo, cediéndole galantemente para dicho acto.

En el mitin tomarán parte prestigiosos y distinguidos oradores y representantes de las sociedades obreras.

Mañana se publicará en la prensa el manifiesto a la opinión y se repartirá con profusión en la ciudad y en la huerta.—La Comisión ejecutiva.

El cotillón sigue fuerte y subiendo, cotizándose hoy el plomo dulce a L. 32-10-0 la tonelada. La plata también está más alta y vale la fina disponible a 29 8/16 peniques la onza".

Desde la cotización telegrafizada por los señores Ruffer el día 25 del pasado, se han recibido las siguientes:

#### Plomo

Días 26 Febrero. L. E. 32-10-0  
• 28 • • —  
• 29 • • 32-18-9  
• 1 Marzo • 33-5-0  
• 21 • • 33-0-0  
• 3 • • —

#### Plata

Días 26 Febrero P. 29 4/32  
• 28 • 29 2/32  
• 29 • 29 6/32  
• 1 Marzo • 29 4/32  
• 2 • • —

En el momento de cerrar esta edición, nos dijeron por telégrafo los señores Ruffer, con fecha 3, que hay cotización para otros meses.

Tememos que esto equivalga a la clausura de la Bolsa de Metáles, y es ello algo grave y no bueno. Esperemos a ver lo que nos dicen la próxima semana,

(De la "Gaceta Minera").

cionó al público ocasión de reír y pasar un buen rato.

Por la noche se puso en escena el drama en tres actos, de Guimerá «Tierra baja».

Este obra se ha visto en Murcia muy bien interpretada y apesar de ello, el público aplaudió sinceramente algunos parlamentos y al final de todos los actos teniendo que levantarse el telón repetidas veces, al final de todos ellos.

Consuelo Badillo, es una actriz que expresa muy bien, dice mejor y tiene completo dominio de la escena por lo que su trabajo fué merecidamente elogiado.

Consuelo triunfó en Murcia, como seguramente continuará triunfando en noches sucesivas.

Manrique Gil es un actor de sobraditas facultades que sabe aprovechar con talento como lo demostró interpretando el Manelich, teniendo momentos de verdadero aliciente.

Juana Cáceres, es una dama ingénua que encarnó discretísimamente el personaje de Nuri.

Esta dama joven es una de las figuras más completas que trae la compañía.

Enrique González Sola fué varias veces aplaudido especialmente en el mutis del segundo cuadro.

Las señoras Rodríguez y de la Fuente y los señores Ruiz, Salgado, Muñoz, Vega y García, muy justos en sus papeles.

La obra en conjunto muy bien ensayada y mejor dirigida.

La jornada de anoche fué un triunfo para todos.

## Las elecciones

(Per telégrafo)

#### El decreto

9.—A las 11'15 n.

Esta tarde se comentaba mucho en los centros políticos que no se hubiese firmado el decreto de disolución y solo se haya hablado de fechas.

En el Congreso, una personalidad ministerial, insinuaba la posibilidad de que el decreto esté firmado y solo se espere el momento oportuno para publicarlo.

El cotillón ha sido organizado por don Angel Guirao y don Adrian Viudes con sus distinguidas señoras; prestan lo su cooperación los jóvenes del Congreso con su presidente don Eduardo Montesinos.

Las figuras del cotillón serán las siguientes:

1.º Elección de parejas.—Vals.  
2.º Mariposas.—Vals.  
3.º Invitación al Towstep.—Towstep.

4.º Caza del Moscón.—Schottis.  
5.º Al higui.—Vals.  
6.º Recompensas por méritos de baile.—One Step.

7.º Colombinas y Pierrots.—Vals.  
8.º Vengarido.—One Step.  
9.º Torneo medieval.—Vals.  
10.º El misterio del biombo.—Tow Step.

11.º Todes con cartera.—Schottis.

12.º Carrera de cintas.—Galop y Virginia.

Dirigirán el cotillón la encantadora señora Delfina Guirao Almansa, hija del diputado a Cortes don Angel Guirao, y el distinguido joven don José Vinader.

Hay hecho un gran pedido de licencias.

Para la adquisición de estas licencias las mismas condiciones que para las del baile de Bellas Artes.

A los abonados se les reservan hasta el sábado 6 las diez.

La fiesta va a resultar brillantísima.

Algunos de estos fallecieron de la impresión.

## MELILLA

(Per telégrafo)

#### El temporal

9.—A las 11'15 n.

Dicen de Melilla que a consecuencia del temporal se derrumbó un muro antiguo del cuartel de San Fernando donde se alojaba la brigada disciplinaria.

El hundimiento ha ocasionado grandes destrozos.

## BARCELONA

(Per telégrafo)

#### La huelga agraviada

9.—A las 11'15 n.

De Barcelona comunican que la huelga presenta caracteres de mayor gravedad.

La tendencia que se nota es de que la huelga llegará a generalizarse.

Varios escuadrones de caballería patrullan por las calles.

Las fábricas están vigiladísimas. Los tranvías van custodiados por la guardia civil.

En la barrilada de Gracia el paro es completo.

En Sans trabajaon muy pocos obreros.

En San Andrés, Pueblo Nuevo, San Martín y Clot se comenzó a trabajar en las primeras horas de la mañana.

Una comisión de huelguistas obligó a los dueños a parar el trabajo.

En la carretera de Riva explotaron varios petardos colocados por los huelguistas.

En el puerto las mujeres y los niños invitaron a los trabajadores al paro,

Fueron asaltados algunos carros que conducían cereales.

Fueron coloeados en los rieles del tranvía y desenganchados los caballos que los conducían.

La guardia ciuil se vió obligada a dar cargas deteniendo a varios de los alborotadores.

Resultaron varios contusos.

Las turbas apoderaron los tranvías.

## Badalona

El paro en Badalona no es general.

En Mataró e Igualada continúan las huelgas.

Ayer fueron detenidos 31 huelguistas, de los cuales 22 son feriantes.

## NOTAS MILITARES

(Per telégrafo)

#### Defunción

migas dispersándolas á cañonazos.  
En el Cáucaso continuamos la persecución de los turcos.  
En Persia ocupamos Semneh.

## Alemania y Portugal

10.—A las 3'15 t.

### Dice Romanones

El conde de Romanones confirmó hoy la declaración oficial de la guerra entre Alemania y Portugal.

Comunicó también que nuestros representantes en Lisboa, y Berlín se habían encargado de la defensa de los intereses alemanes y portugueses respectivamente.

El conde manifestó muy satisfecho que las naciones extranjeras nos den estas pruebas de confianza, porque ello demuestra que España practica con toda puerilidad su neutralidad y que así es reconocido por todas las naciones beligerantes.

Este, dijo, demuestra la confianza que nosotros inspiramos á todos.

### Conferencia

El conde de Romanones confirió hoy extensamente con el marqués de Villahíjar.

Se supone que la conferencia está relacionada con la declaración de guerra de Alemania á Portugal.

## El decreto de disolución

(Por telégrafo)

### Dice el conde

10.—A las 3'15 t.

Al recibir á los periodistas les habló el conde de Romanones de la convocatoria de las nuevas Cortes.

Recogió los rumores que han circulado acerca de no haberse firmado el decreto á pesar de haberse dado por el conde la fecha de las elecciones.

Negó Romanones que existiera dificultad alguna.

Justificó que no se firmara el decreto ayer mismo porque tiene el propósito de que el período electoral sea muy corto.

Recalcó que se acordó la fecha y se comunicó á los periodistas, porque era preciso desvanecer las dudas que se iban haciendo sentir acerca de un posible aplazamiento de las elecciones.

Musistió el conde en que el decreto publicará con tiempo suficiente para que el período electoral sea de 25 días como máximo, y en que la fecha que se ha hecho pública es la definitiva.

A pesar de estas declaraciones se comentaba mucho que no se firmaría en el Consejo de ayer el decreto después de haberse tratado el del asunto.

## La huelga de La Unión

(Por telégrafo)

### Los comisionados

10.—A las 3'15 t.

Los comisionados de los obreros de La Unión estuvieron esta mañana en el ministerio de la Gobernación.

Iba acompañado de Pablo Iglesias.

Los comisionados celebraron una reunión entrevista con Alba.

Poco después de salir los comisionados recibió Alba á los periodistas.

### Lo que dice el ministro

El ministro de la Gobernación dijo que había hablado extensamente con los comisionados de La Unión.

Estos le hicieron historia de todo lo ocurrido.

Alba manifestó que el relato que hicieron los comisionados óficiales de los informes particulares y oficiales que tiene el Gobierno.

Comunicó el ministro, que Pablo Iglesias había designado á Barrios para que acompañe á los comisionados de La Unión y recoja informes, suspendiendo además á la solución del asunto favorable para los obreros.

El ministro de la Gobernación di-

jo á los comisionados que él no puede sostener el criterio de que las autoridades sean infalibles y ofreció que se depuraran los hechos.

Pidió datos confidenciales para poder formar juicio personal.

Alba dijo que había reconocido la justicia de muchas de las reclamaciones de los obreros.

A estos les mostró un telegrama que dirigió al gobernador desde los primeros momentos exhortándole á una solución armónica.

Finalmente dijo Alba que el número de muertos no excede de los datos oficiales publicados.

Comunicó que sólo había fallecido uno de los heridos.

## Exportaciones prohibidas

(Por telégrafo)

### Disposición

10.—A las 3'15 t.

La «Gaceta» de hoy publica una disposición prohibiendo la exportación de las alubias, carnes frescas, lentejas y carbón vegetal.

Se admite la importación libre de derechos.

## Gobernador de Madrid

(Por telégrafo)

### Nombramiento

10.—A las 3'15 t.

El conde de Romanones confirmó que hoy se ha firmado el nombramiento de gobernador civil de Madrid.

Ha sido designado don Alejandro Roselló, actual diputado por Palma.

## Una base naval

Come ya dijimos, se dispone el ministro de Marina á convertir pronto en realidad el propósito de eres en Mahón una base naval.

Las obras que se piensa efectuar por ahora consisten en construir pabellones para veinte jefes y oficiales y sesenta claves; cuartel para 300 hombres; dos cisternas que tendrán cada una 1.400 toneladas de cabida, para almacenar nafta, que es el combustible que se ha de emplear para la Central eléctrica y los submarinos; una Central eléctrica con dos motores de descubiertos caballos cada uno, de los cuales uno se construye en Suiza y el otro en España.

En la isla de Pinco se construirá una enfermería, un polvorín para artillería y tres cisternas grandes para la recepción de las aguas de los edificios.

Además se habilitará el varadero que pertenece á la Compañía de vapores y se construirá un dique flotante; se repararán todos los muelles del Arsenal y el varadero de la estación torpedista y se colocarán amarraderos; se construirán tres bocanazas de 50 toneladas cada una, y se enviarán al puerto un remolcador y un barco aljibe grande, con motor.

Todo esto es lo que ha de efectuarse inmediatamente; después se construirán muelles de aprestamiento para barcos españoles y fuerzas navales y se realizará el desarrollo del puerto.

Los buques que se destinarán á dicha base naval son los siguientes:

Seis sumergibles.

Tres «destroyers».

Y un crucero.

Muy semejante á lo que antecede es cuante se proyecta para Marín, donde también han de llevarse con mucha actividad los trabajos para la constitución de la base naval. Ya ha comenzado la tasación de los terrenos correspondientes á ella, y así que se termine, lo cual se cree podrá ser á mediados del mes en curso, darán comienzo las obras necesarias.

MATERIAL ELECTRICO en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa á 4<sup>a</sup> planta.

Comunicó el ministro, que Pablo Iglesias había designado á Barrios para que acompañe á los comisionados de La Unión y recoja informes, suspendiendo además á la solución del asunto favorable para los obreros.

El ministro de la Gobernación di-

## SUBSISTENCIAS

Estado de cotización al por mayor y detalle en esta plaza, de las siguientes especies; el 10 de Marzo de 1916.

Trigo, término medio 41 pesetas los 100 kilos.

Harius, los 100 kilos, á 51 id.

Patacas, los 100 id., á 16 id.

Alubias, los 100 id., á 70 id.

Ganado vacuno, los 100 id., á 300 id.

Id. lanar, los 100 id., á 175 id.

Ganado cabrío los 100 id., á 175 id.

Idem cerdo, los 100 id., á 350 id.

## AUDIENCIA

Señalamientos para el dia 11: Sesión primera.

Juicio oral.

Una causa del Juzgado de Gieza, por hurto, contra Pascual Martín, Defensor, señor Mauricio (J). Procurador, señor Bermúdez.

## Registros Civil

Movimiento de la población durante las últimas 224 horas.

San Juan

Defunciones, 4.

Nacimientos 2.

Matrimonios, 0.

Catedral

Defunciones, 6.

Nacimientos 10.

Matrimonios, 11.

## JEFATURAS MUNICIPAL

### Precios del mercado

#### PESCADERIA

Precios del dia 10.

Pescada, 2'50.—Salmonete, 2'50.

Pescadilla, 1'60.—Pulpos, 1.

Megres, 1'40.—Boquerón, 1.

#### LONJA DE MURCIA

Precios del dia 10:

Patatas, 8'00.—Alcachofas, 20.

Nabos, 1'25.—Habas, 10.—Guisantes, 14.—Ajos, 0'32.

## NOTICIAS

No cabe duda que la combinación de nictina, iarrhenal y glicofosfato es hasta la fecha la medición más segura para separar fuerzas perdidas por excesos de trabajo, por esto antes de cada comida debe tomarse de 15 á 20 gotas de Hipodermol.

### Parque de Ruiz Hidalgo

El domingo próximo de Pifiatá se verificará la gran batalla de confeti y serpentinas que esperamos resultará tan lucida y animada como siempre.

Durante el desfile de carrozas y automóviles, la banda de la Casa de Misericordia ejecutará bonitos y eseéguidos pasadobles que está ensayando con este objeto.

### Viejeros

Ha salido para Alicante, después de permanecer unos días entre nosotros, el distinguido escritor don José del Castillo y Soriano, inspector del Cuerpo de Archivos, Bibliotecas y Museos, y exgobernador de varias provincias.

Durante su estancia en esta el señor Castillo ha visitado detenidamente la Biblioteca y Museo Arqueológico, en particular la colección Salzillo, quedando muy complacido del estudio de dishas oficiales a cuyo personal ha felicitado.

El señor Castillo propondrá en su informe á la Superioridad las medidas más conducentes al fomento de estos dos centros locales de cultura.

—Para Segovia han salido D. Francisco Fernández.

—Para Toledo ha marchado don Pedro Martínez y don Antonio González Consegido.

—Para Orihuela ha marchado el marqués de Rubalcaba y don Francisco Girona.

MATERIAL ELECTRICO en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa á 4<sup>a</sup> planta.

Comunicó el ministro, que Pablo Iglesias había designado á Barrios para que acompañe á los comisionados de La Unión y recoja informes, suspendiendo además á la solución del asunto favorable para los obreros.

El ministro de la Gobernación di-

—Ha regresado de la Corte don Juan Antonio Pérez.

### Mejorado

Se encuentra mejorado de la enfermedad que le ha retenido en casa unos días nuestro querido amigo don José Díaz Martínez.

Lo celebramos.

Don Luis Llanos Glorénez Abogado de los Tribunales del Reino, y Alcalde Constitucional de esta capital.

HAGO SABER: Que habiendo prerogado los presupuestos porque se rigió este Ayuntamiento en el año 1915 y, estando vigente, en el presente año, el repartimiento general vecinal adoptado para cubrir el déficit, en el ejercicio económico actual, como consiguiente á aquella vigencia, conforme ha acordado la Junta Municipal, en concepto de Junta de evaluación, se expone al público en lo oficios correspondientes, por término de treinta días, con objeto de que los contribuyentes puedan hacer las reclamaciones que les convengan; en la inteligencia de que se comunicará á todo interesado que lo solicite lo que á él le afecte y que, transcurrido dicho término, serán resueltas las reclamaciones presentadas, sin admitir las que se presenten pasado este plazo, como tampoco serán admitidas las que no se justifiquen, ó no se acomoden á las prescripciones legales,

Murcia 6 de Marzo de 1916.—El alcalde, Luis Llanos.

### Asunción

El Juez de Instrucción de la Catedral, interpuso la citación de los alcaldes pedáneos de Sucina Juan Hernández, Palomares y Andrés Gil.

### Citación

El Juez de Instrucción de la Catedral, interpuso la citación de los alcaldes pedáneos de Sucina Juan Hernández, Palomares y Andrés Gil.

### Oficio

El Jefe de Obras públicas de esta provincia remite un oficio, para su entrega á don José García Martínez.

### Almoneda

Se hace de valiosos muebles modernos y antiguos en la calle de Chacón núm. 9.

Todos los días de festivos de tres á cinco de la tarde.

### Enfermos

Se ha agravado en la enfermedad que viene padeciendo la señora doña Carolina María Baldo.

—Se encuentran enfermos, aunque no de cuidado, don Félix Sánchez García y don Luis López.

—Se encuentra mejorada de la indisposición que ha padecido la bella señorita Luisa Pérez Zambrano.

—Está mejorada la respetable señora doña Dolores Salón, viuda de González.

### Gratitud

Hemos recibido la visita de

# GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estaciones, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Tabacalería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

## Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

J. Bernal Gallego (Palmar)

Sucesor de Juan Bernal & Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidense catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

## LA MAQUINISTA DE LEVANTE DE MIGUEL ZAPATA

### Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Reina Victoria Eugenia

saldrá el 4 de Marzo de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

saldrá el 12 de Marzo de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas a Antillas, Méjico, New-York, y Costafríe

El Vapor

Buenos Aires

saldrá el 25 de Marzo de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El Vapor

Reina María Cristina

saldrá el 16 de Marzo de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz. Admito carga y pasaje para Costafríe y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor

Montserrat

saldrá el dia 10 de Marzo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón. Ceilán, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Gore, Guanaja, Garapao, Trinidad y Puerto del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

Los Vapores

C. de Eizaguirre y Logazpi

saldrá el 3 y 31 de Marzo de Barcelona, para Port Said, Suez, Colonia, Singapore, Nioño y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental, de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Po

El Vapor

Isla de Panay

saldrá el 2 Marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tánger, Casablanca, Mazagón (Bogata facultativa) Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Po.

El Vapor

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros e igual que la compañía de alojamiento y trato camarade, como ha acreditado en su diario servicio. Todos los vapores tienen Telégrafo sin hilos. También se admite carga y se expedían pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agencia en Murcia: Magín Perea Torras, Belluga 4.

## REUMÁTICOS

si quieren ver desaparecer sus dolores

Bálsamo Victoria

que a base de Miel, Menta, Ajenjo, Cognac y Belladonna de Melón, sirven la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y subirla con una bayeta o frazada para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## FUMADORES

## HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las infecções de los ojos, garganta y pecho, especialmente el estornigo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las palpitaciones y tuberculosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1/2 peseta.

Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

### FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

### Balances comparados

Año 1913 Ptas. Gt.

Capital suscrito . . . . . 5.000.000

Id. desembolsado . . . . . 1.500.000

Reserva estatutaria . . . . . 1.000.000

Reservas técnicas . . . . . 1.446.076'63

Id. de previsión y garantía . . . . . 538.291'75

Primas netas . . . . . 3.409.774'75

Siniestros indemnizados hasta el dia 31 de Dbre. 17.295.206'14

Año 1914 Ptas. Gt.

Capital suscrito . . . . . 5.000.000

Id. desembolsado . . . . . 1.500.000

Reserva estatutaria . . . . . 1.000.000

Reservas técnicas . . . . . 1.585.961'92

Id. de previsión y garantía . . . . . 972.748'93

Primas netas . . . . . 4.344.303'33

Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre 19.426.627'26

## La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)

Depósito, Lencería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias Exposiciones con Medalla de oro

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Ondereria y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

## LA UNION--Cartagena

## Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905.

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905.

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1905.

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfósforos.—Nitrato de soda.—ales de potasa.—Sulfato de amonio.—Sulfato de soda.—Glicerina.—Ácido sulfúrico anhidrido.—Ácido sulfúrico ordinario.—Ácido nítrico.—Ácido clorídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico imparcialísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del enjefe agrónomo

Exmo. Dr. D. Luis Grandeau

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para su análisis.

No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dírigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Génova

MADRID

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO E

## INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, dispepsia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

## Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babia,

ante ese quid soberano

que tiene el de Heno de Pravia.

(Lo vende el Bazar Murciano.)

Pastilla chica, 20 céntimos.

Grande, 1 peseta.

## EL JUGUETE DE MODA

Ha sido V. la Citarina Royal?

Sin saber solfa, cualquiera

maneja una Citarina

y toca «La Rabalera»

é un cuplé de «La Argentina».

Con decir que toca sola

todo otro elogio es en vano,

y por comprarla, habrá cosa

pronto en el Bazar Murciano

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

## Líquido TORRAS

de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles.

—Exclusividad del Bazar Mur-

ciiano.

—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

PARAGUAS.—Los hay de superior calidad y muy baratos en el BAZAR MURCIANO.

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA.

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.



Gran seguridad Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frenería, 22.

Polvos New-York El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afeta, hágase aquí la infalible panacea.

Una peseta.—Venta exclusiva. BAZAR MURCIANO.

ALFOMBRITAS LIMPIABREROS se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO

## FUMADORES

## HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las infecções de los ojos, garganta y pecho, especialmente el estornigo g